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Les actions du comité

1/ Les entrainements pour les U15 ont continué ce mois-ci

lors de deux matinées au stade Just Fontaine à Labège.

Au terme de ces deux regroupements, une première sélection

de 26 joueurs a été faite pour s'entrainer au CREPS de

Toulouse. 20 d'entre eux seront retenus pour participer au

tournoi inter-comités à Cahors le 19 et 20 mars.

Merci à nos entraîneurs pour leur implication et leur

dévouement dans le développement du niveau de nos jeunes.

Un remerciement particulier à Pierre Grenet sans qui rien

n'aurait été possible, qui prend soin d’expliquer et partager

des informations sur la nutrition et l’hygiène dans le sport

Haut-Niveau. 

2/ La saison du TOXIII en Super League a

officiellement commencé le samedi 12 février

dernier à Ernest Wallon.

Le Comité était présent sur le parvis du stade 3

heures avant le coup d'envoi, pour proposer des

activités ludiques et sportives.

Ce match marque le début de notre projet aux

côtés des foyers ruraux, pour gagner en

visibilité les jours de match.

3/ Le 12 février, Monsieur Georges Aillères a reçu la
distinction "Gloire du sport" par le président de la FFRXIII,
Luc Lacoste. De nombreuses personnalités du rugby à XIII
étaient présentes à ses côtés. Cette distinction met à
l'honneur l'homme, le joueur, et le dirigeant qu'il était et qu'il
restera. 
André Janzac et Michel Clauzier étaient présents afin de
représenter le Comité.

4/ Depuis la rentrée de Septembre, le Comité est en 

 partenariat avec l'entreprise de transport Teste. Dans

l'optique d'accompagner et d'aider les clubs du département,

nous assurons la prise en charge de tous les déplacements

des U13 lors des tournois départementaux. Pour une question

d'organisation et de logistique, un premier rassemblement se

fait à Jules Julien afin de récupérer tous nos jeunes sportifs

avant de s'en aller vers le lieu de la compétition.  

Merci à Franck Bernadets de mettre en place des actions

nous permettant de garder animée la catégorie U13. 
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Infos Covid-19

Citation du mois

Dans ma vie, j'ai été Gladiateur, j'ai été le père de
Superman, j'ai été Robin des Bois, mais tout ce que
j'ai toujours voulu être, c'est joueur de rugby à XIII

informations pratiques

Vous souhaitez pratiquer le rugby à XIII loisirs ou Silver et n'avez pas de 
 club vous pouvez désormais prendre votre licence au comité ! Pour toute
demande ou renseignements, n'hésitez pas à vous rapprocher d'André
JANZAC : 06 50 63 20 35 

EMPLOI/FORMATION  : vous désirez employer un service civique,  ou
consulter les formations proposées par le CDOS, renseignez-vous en
cliquant ici. N'hésitez pas à vous rapprocher d'André Janzac notre
président chargé de l'emploi au CD 31 de rugby à XIII.

Le comité est heureux de vous annoncer l'ouverture en Septembre 2022
prochain d'une section sportive de rugby à XIII au Lycée professionnel
Norman Foster pour en savoir plus cliquez ici.   

 

Russel Crowe

5/ En début d'année sportive, nous avions pour projet

d'aider les clubs développant le  programme Vita XIII.

Grace à notre banque et partenaire Crédit Mutuel

d'Aucamville, nous avons pu acquérir de nouveaux ballons

spécifiques à la pratique. Afin de remercier  ces clubs de

développer le projet ainsi que de proposer une pratique

dans les meilleures conditions, nous avons effectué une

remise de 5 ballons par club le lundi 21 Février à la

réunion mensuelle du Comité. 

Dans le respect des règles

sanitaires, il est important

de conserver les gestes

barrières lors des matchs et

entrainements.

Pour rappel, pour les

personnes de plus de 16 ans,

le pass sanitaire est devenu

le pass vaccinal. Pour les

mineurs de 12 à 15 ans, le

pass sanitaire est conservé. 

Le VITA XIII se
relance !   

Le Vita XIII est un programme de sport, santé, bien-

être qui est en pleine expansion dans le département.

Après un arrêt complet de la pratique en raison de la

pandémie, c'est avec beaucoup d'enthousiasme que les

dirigeants ont repris le développement du programme.

Les actions mises en place en Haute-Garonne ont

permis au club d'Ayguevives de renouveler pour la

troisième année consécutive un partenariat avec le

Sicoval permettant le financement du Silver XIII dans

le club. 

C'est à Péchabou que l'on a pu voir la plus grosse

amélioration avec cette année 25 licenciés de plus de

60 ans ! 

C'est au Toulouse Olympique XIII qu'un beau travail

est aussi effectué. Des présentations ont été mises  en

place ainsi que des visites dans les résidences

Sénoriales ou le programme devrait être mis en place

d'ici le mois de Mars.

Pour former les acteurs du sport à ces nouvelles

pratiques, la FFRXIII propose une formation « VITA

XIII » cliquez ici pour plus d'informations. 

Si vous souhaitez pratiquer rapprochez-vous de

Sébastien Yésa responsable du Vita XIII au Comité.

https://cdos31.org/service-civique/
https://www.ffr13.fr/tarn-et-garonne-une-section-sportive-rugby-ouvrira-ses-portes-en-septembre-2022/
https://www.ffr13.fr/vita-xiii-plan-national/


>> PORTRAIT DU MOIS 

Joëlle TRESCASA,

Peux-tu te présenter, et nous parler de ton lien avec le
Rugby à XIII ?

 
Je suis une Villeneuvoise pure souche, je suis née à
Villeneuve il y a 64 ans, je ne cache pas mon âge ! (rire)
Je viens d’une fratrie de 8 enfants, 3 garçons et 5 filles.
Mon père était footballeur, mais j’ai toujours été attirée
par le XIII car mon frère jouait en junior, donc j’ai
commencé à aller voir du XIII quand j’avais 13/14ans.
On habitait juste derrière le stade. Mon autre frère jouait
au foot mais cela ne m’a jamais attiré, on allait plutôt
voir le XIII, à l’époque il y avait Saint Gaudens qui
jouait très bien.

Peux-tu nous parler du club de Villeneuve XIII ?
 

Je n’ai pas démarré à Villeneuve XIII mais à Montréjeau
XIII car il y avait une équipe et ma sœur ainée en était
présidente. En 1981 on a redémarré le club de Villeneuve
de Rivière avec un groupe de Villeneuvois. On a fait
tourner le club pendant quelques années, ils ont gagné
des coupes et ont été champions des Pyrénées.

Après cela, vous avez connu des moments difficiles.
Peux-tu nous en dire davantage ?

On a toujours « vivoté » avec les années difficiles, on a
fait des ententes avec plusieurs clubs, mais on avait
toujours quelque chose qui nous permettait de maintenir
le club.
Il y a eu une période où j’ai un peu décroché car j’avais
mon travail et mes enfants, puis mon fils a commencé à
jouer à 5 ans. Il a joué en Élite et a gagné le
championnat de France et la coupe de France.

Malheureusement c’est compliqué, petit à petit ces clubs
se meurent car nous sommes des petits villages, et des
petites associations.
Villeneuve a été mis en sommeil il y a 4 ou 5 ans. Mon
frère, qui était le président emblématique de l’époque, est
décédé. Le soir de ses obsèques, certains joueurs ont
décidé de relancer le club. On l’a redémarré il y a 2 ans,
le Covid nous a stoppé et cette année on essaie de
rejouer. 

Quel est ton rôle au sein du club ?

J’ai toujours été secrétaire à part cette année où je suis
trésorière adjointe. Je m’occupe des licences, des
maillots, je fais de l’intendance. Je fais le lien avec la
fédération, la ligue, et le comité. Mon mari est président
de Villeneuve, donc j’ai les informations en direct. 
On est un tout petit effectif en termes de dirigeants,
nous sommes seulement 5. Mais on fait avec puisqu’on
a l’envie !

On organise des petits repas au club quand on peut pour
pouvoir faire rentrer de l’argent. On a pas vraiment de
rôle défini, on aide où l’on peut et quand on peut.
Je travaille toujours, de nuit, dans une maison de
retraite, et il m’est arrivé de faire la nuit du samedi et de
partir le dimanche en déplacement. Alors j’essaie de
dormir dans le bus, mais je pense qu’à notre niveau si
on ne fait pas ça, il n’y aura plus de petits clubs.
On est un club très famille, mon mari est président, ma
fille secrétaire, son ami joue dans l’équipe avec mon fils
et deux de mes neveux. En tant que famille, nous
sommes soudés car il nous est arrivé des choses
difficiles et le club était là.

Qu'est-ce que t'apporte le bénévolat ?

Beaucoup de choses... ! Le fait que je puisse apporter des
choses aux autres, c'est aussi ça que j'aime. Je travaille
dans un EHPAD et ce n’est pas mon travail d’origine, à
la base j’étais comptable, mais j'aime ce que je fais.
Au club, il y a un retour humain. Aujourd’hui nous
n’avons que 12 joueurs pour le match, mais ils vont
jouer et essayer de faire au mieux. Et tout cela apporte
beaucoup. C’est mon défouloir du dimanche après-midi.  
C’est une deuxième famille, il y a l’ambiance de la
troisième mi-temps. Le week-end dernier, on a perdu à
la maison, mais il y avait quand même une superbe
ambiance. Il y a le don de soi.

Quels sont les changements que tu as pu observer
depuis tes débuts dans le club ?

C’est au niveau informatique que c’était compliqué, de se
dire qu’il faut tout rentrer sur ordinateur... C’est bien,
mais c’est trop carré. Pour les licences par exemple, il
faut enregistrer la feuille de match 24h avant, mais le
problème c’est qu’on ne sait même pas qui jouera ou
non. On a aussi réussi à avoir des petits sponsors, et la
ligue nous a offert un jeu de maillot.

Qu’est-ce qui t'as le plus marqué dans le monde du
XIII ?

Les fêtes du club, les 50 ans de mon mari où il y avait
tous les joueurs et dirigeants. Ils nous ont offert un
voyage en Angleterre pour aller voir la finale de Super
League. On ne savait pas qui allait jouer et les Dragons
se sont qualifiés. Personnellement c’était la première
fois que je voyais un match aussi grand et c’est
vraiment un beau souvenir. Cette année on a le TO en
Super League et mon neveu est dans les 21, alors peut-
être qu’un jour j’aurais le bonheur de le voir jouer en
Super League.

s e c r é t a i r e  au  c l u b  d e  V i l l en euv e  X I I I .


